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FECHA: AGOSTO 31 DE 2014 
 

OCHO  COLUMNAS/PRIMERAS  PLANAS 

 “Ladrones voraces” 

 
“Elección del PRD será de pocos votos” 

 “El DF, “relativamente seguro”, dice Campa” 

 “Bacheo a más de 100 colonias capitalinas” 

 
“Ramo turístico, afectado” 

 
“Doblegan al hermano” 

 
“PERIODISMO CRÍTICO VS REFORMAS” 

 
“Avanza la entidad vs el clembuterol” 

 
“Reformas, mérito del Congreso: PAN y PRD” 

 
“Fracasa estrategia contra mariguana” 

 “Compiten por combate a corrupción; partidos alistan 3 propuestas” 

 
“Incoherentes, las cifras oficiales de desaparecidos: AI” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Pronostica Cornejo abstencionismo en elección perredista: Luciano Cornejo Barrera, líder de Nueva 
Izquierda (NI) en Hidalgo, prevé un abstencionismo de 40 por ciento en la elección de consejeros del PRD, que se celebrará 

el próximo domingo, debido a que el Instituto Nacional Electoral (INE) ha reubicado casillas. Aunque Cornejo Barrera dijo 
desconocer cuántas, de las 162, han sido reubicadas, puso como ejemplo la que instalarían en la comunidad Mangas, en 

Tezontepec de Aldama, donde el perredista votará. “Curiosamente, una sección vota en esa comunidad y la otra vota hasta el 

otro extremo; para asistir a votar la gente debe de estar muy convencida, pues esto implica que gastarían entre 25 o 30 
pesos de pasaje sólo para ir a votar”, expresó Cornejo. De los 75 mil 865 perredistas inscritos en el padrón y quienes podrán 

participar en la elección, el diputado estimó que podrían votar alrededor de 40 mil militantes para elegir a consejeros 
nacionales, estatales y municipales. “Lo cierto es que el INE no está poniendo orden, pues de todas las cosas que se hacían 

ahora ya se hacen menos. Ojalá y lo que se ha venido planteando, que va a venir personal del INE a cada casilla, para 

observar, y si ve alguna irregularidad estará la policía federal para llevarse detenida a la gente que cometa irregularidades”, 
señaló. Luciano Cornejo dijo que en esta elección no descartan que exista compra de votos mediante despensas u 

ofrecimientos de materiales de construcción. “Pero a la hora que se aplique espero que la gente, como decía Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO), tome todo lo que les ofrezcan pero que voten por la planilla que sea más responsable desde su punto 

de vista y yo creo que es la Coduc”, dijo. El legislador, integrante de la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y 
Campesinas (Coduc), señaló que el próximo 21 de septiembre él votará por Carlos Navarrete como presidente del PRD en 

México, mientras que respeta el liderazgo de Cuauhtémoc Cárdenas. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Milenio-Para revisar su registro oficial Encuentro Social tendrá acercamiento con IEEH: El presidente estatal del 

Partido Encuentro Social (PES), Natividad Castrejón, dio a conocer que tendrá hoy un primer encuentro con el consejero 

presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Indicó que se acordará la 
fecha para que el partido se registre oficialmente ante el Instituto. "Nosotros tenemos una cita con el consejero presidente, es 

una cita de cortesía, de saludo, de información y ahí mismo ponernos de acuerdo qué día nos reciben ya formalmente hacer 
el trámite oficial", aseveró. Respecto a la conformación del partido en Hidalgo, mencionó que ya se están realizando los 

trabajos para conformar la estructura. "Yo creo que en una semana más daremos a conocer los siete coordinadores 

distritales, en cuanto vayamos al IEEH de manera formal (para el registro) a los pocos días daremos a conocer a estos 
coordinadores", dijo. Natividad Castrejón subrayó que la meta es que antes de que concluya el año se cuente con los 84 

presidentes municipales en el estado. "Demos de tener esa estructura antes de que termine el 2014 para que en el 2015 
participemos en los siete distritos electorales con posibilidades de tener un buen resultado", dijo. Finalmente, Natividad 

Castrejón Valdez añadió que el partido ha sido bien recibido por la gente en su llegada al estado. (Alejandro Reyes, página 

11) 

Milenio-PRD, listo para elección de consejeros estatales: La perredista Teresa Samperio León consideró que habrá 

una buena participación de la militancia de su partido en las elecciones de consejeros estatales y municipales del partido del 
próximo 7 de septiembre. "Yo creo que sí va a haber una buena participación porque dependen muchas cosas de esta 

elección, muchos cargos dependen de esta elección", sostuvo. En entrevista, precisó que los consejeros municipales 

dependen la designación de los regidores de representación proporcional. Agregó que de los consejeros estatales dependen 
quiénes serán designados como diputados locales de mayoría y de representación proporcional. "Dependen las listas de las 

diputaciones federales del 2015, lamentablemente lo que les preocupa son las listas de representación proporcional", dijo. 
Samperio León subrayó que serán los consejeros estatales quienes definan la nueva dirigencia estatal del partido en Hidalgo, 

"eso principalmente". Asimismo, agregó que el día de la elección los militantes del PRD votarán por los congresistas 

nacionales, consejeros nacionales, consejeros estatales y consejeros municipales. "En octubre, primero en México, a nivel 
nacional, será la elección del presidente y secretario general así como los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional; 

posteriormente se integra el Consejo Estatal y este nombrará a su presidente, secretario e integrantes de su Comité Ejecutivo 
Estatal y lo mismo en los municipales", explicó. Teresa Samperio descartó que la corriente al interior del PRD que tenga más 

consejeros pueda definir la nueva dirigencia estatal. Consideró que para ello debe de haber un acuerdo entre las principales 
corrientes lideradas por José Guadarrama, Isidro Pedraza y Luciano Cornejo. (Alejandro Reyes, página 11) 

Síntesis-Elección en el PRD, ejemplo a seguir: ASJ: El actual proceso interno de elección de consejeros del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), que será organizado por Instituto Nacional Electoral (INE), es un ejercicio democrático que 
debe ser ejemplo para los demás institutos políticos, aseguró el dirigente estatal del partido del Sol azteca, Arturo Sánchez 

Jiménez. Manifestó que una de las constantes al interior de todo partido político es que se tiene la presión de todo tipo de 

grupos, lo que obliga a buscar nuevas formas de elección, por eso con la intervención de las instancias oficiales como el INE 
se transparentan las acciones de los organismos políticos hacia sus militantes, seguidores y simpatizantes. 'Generalmente 

existe la presión de todos los partidos políticos que con la participación del INE se queda fuera esta intervención de los 
grupos al interior de cada partido y se hace una elección más democrática, como debe darse al interior de todo partido para 

dar mayor confianza entre los integrantes de sus estructuras'. Sánchez Jiménez aseguró ante esas circunstancias el PRD en el 

estado y en todo el país ya se encuentra listo para celebrar su proceso interno de elección de consejeros el primer domingo 
de septiembre próximo, ya que por su parte su partido ha cumplido con cada uno de los puntos establecidos en el acuerdo 

con el Instituto Nacional Electoral. 'Vamos caminando bien para esta elección de consejeros y éste es el primer paso para la 
renovación de los consejeros de los tres niveles de gobierno del partido con lo cual después se viene en cascada de los 

dirigentes del partido en el país, en los estados y los municipios y para ello se ha cumplido paso a paso y punto por punto lo 
establecido en el acuerdo con la instancia electoral'. El dirigente estatal del PRD señaló que con lo anterior se pretende 

también acabar con todo tipo de situaciones que generaban falta de confianza entre los militantes de su partido y agregó que 

toda inconformidad en torno a los comicios del siguiente domingo tendrá que dirimirse en las instancias electorales. (Jaime 
Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 
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P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Reconoce JFOR a los policías: Durante su reciente gira por Actopan el gobernador Francisco Olvera inauguró 
instalaciones de la Dirección de Seguridad Pública y Tránsito Municipal; la calle Alonso de Borja; así como la tercera etapa de 

rehabilitación de la imagen urbana y equipamiento del Centro Histórico. En la inauguración de instalaciones de Seguridad 
Pública, el mandatario reconoció el empeño, dedicación y trabajo de cuerpos policiales, por salvaguardar la vida de los 

habitantes del municipio; “merecen un espacio digno, con equipamiento e infraestructura y las condiciones laborales 

necesarias para que desempeñen su trabajo”. El jefe del Ejecutivo puntualizó que con la suma de esfuerzos del gobierno 
federal, municipal y de la administración estatal, se alcanzan beneficios que permiten a los hidalguenses mejorar su calidad 

de vida. Olvera Ruiz agregó que la entidad tiene un posicionamiento sólido en materia de seguridad, al ser uno de los estados 
más seguros del país. Asimismo el mandatario estatal enfatizó: “la Seguridad Pública es una tarea responsable que se realiza 

día con día, porque permite a las y los hidalguenses vivir en un ambiente de armonía y paz social, condición indispensable 
para que desarrollen diversas actividades”. En ese sentido el gobernador subrayó que gracias a las estrategias que impulsa el 

Presidente de México, Enrique Peña Nieto, para combatir y prevenir el delito, ha disminuido la incidencia tanto en 

delincuencia organizada, como en los delitos del orden común. Aseveró que gracias al liderazgo, visión y coordinación del 
presidente Peña, las grandes reformas estructurales adquieren un dinamismo económico que se traduce en beneficios 

directos para las familias mexicanas. (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Estrena centro histórico de Actopan estacionamiento subterráneo: En su reciente gira por 
Actopan, el gobernador Francisco Olvera inauguró las instalaciones de la dirección de Seguridad Pública y Tránsito municipal, 

así como la tercera etapa de la rehabilitación de la imagen urbana y equipamiento del centro histórico. En la primera 
actividad, el mandatario reconoció el empeño, dedicación y trabajo de los cuerpos policiacos por lo que “merecen un espacio 

digno, adecuado, con equipamiento e infraestructura y las condiciones necesarias para que desempeñen su labor”. Puntualizó 
que la suma de esfuerzos del gobierno federal, municipal y la administración estatal, alcanza beneficios que permiten a los 

hidalguenses mejorar su calidad de vida. Francisco Olvera indicó que la entidad tiene un posicionamiento sólido en materia de 

seguridad, al ser uno de los estados más seguros del país gracias a las tareas coordinadas con el gobierno federal. Asimismo 
el mandatario estatal enfatizó que la seguridad pública es una tarea responsable que se realiza día tras día, porque permite a 

las y los hidalguenses vivir en un ambiente de armonía y paz social. Posteriormente, Francisco Olvera entregó la tercera etapa 
de la rehabilitación de la imagen urbana y equipamiento del centro histórico de Actopan, con inversión cercana a los 14 

millones de pesos. Estas acciones, indicó el mandatario estatal, buscan potencializar la actividad turística relacionada con la 

gastronomía, ecología y cultura en el centro histórico de dicho municipio. Francisco Olvera explicó que con la inauguración del 
estacionamiento subterráneo, incrementará el número de paseantes a dicho municipio, ya que tendrán un lugar seguro donde 

dejar sus vehículos y ofrecerá una mejor vista a los turistas. Francisco Olvera entregó la tercera etapa de la rehabilitación de 
la imagen urbana y equipamiento, con inversión cercana a los 14 mdp. (Redacción, página 02) 

 
Milenio-Entrega Olvera obras en el municipio de Actopan (Redacción, página 09) 

Plaza Juárez-Obras de trascendencia para los habitantes de Actopan (Redacción, página 3A) 

Uno más Uno-Entregan obras de trascendencia para los habitantes de Actopan (Redacción, página 03) 

El Independiente-Pide Legislativo a estados transparentar padrón de programas sociales: A unos meses para el 

inicio del año electoral, la comisión de desarrollo social de la Cámara de Diputados pidió a estados y municipios transparentar 

sus listas de los beneficiarios de programas sociales. El presidente del grupo legislativo de trabajo Alejandro Montano Guzmán 
consideró que la única forma de blindar las elecciones es informar a las personas que nadie puede condicionar el acceso a 

dichos esquemas, en beneficio de un candidato o partido. “Necesitamos que den a conocer a los beneficiarios, mediante 
páginas públicas. Sabremos así quiénes son, en qué planes están y de qué manera participan; de esta forma protegeremos el 

tema electoral.” Precisó que actualmente Coahuila y Chihuahua son los estados más adelantados en hacer públicas las listas 

de los beneficiarios, mientras que el Distrito Federal y sus delegaciones políticas son los más atrasados. Además, advirtió que 
exigirán aplicar todo el peso de la ley contra el servidor público que condicione el acceso a un esquema social a cambio del 

voto, sin importar del partido político que sea. “Es importante resolver esto para que los usuarios no sean presionados a la 
hora de votar”, recomendó el priista integrante de la comisión especial de vigilancia de programas sociales de la Cámara de 

Diputados. El legislador asistió a la firma de un convenio de colaboración entre la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH) y la Secretaría de Desarrollo Social y a la presentación de la “Guía de programas sociales 2014”. Este texto, comentó, 

“es un gran impulso; un proyecto moderno que ayudará a personas con discapacidad o que pertenecen algún grupo indígena, 

quienes tendrán una herramienta que les ayude a informarse sobre las acciones que otorga el gobierno”. La guía está 
impresa en español y en las 22 principales lenguas indígenas y serán repartidas según la región, lo que ayudará a preservar 

las lenguas originarias. (Redacción, página 04) 
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Síntesis-Hidalgo, de los estados más seguros: Francisco Obrera: Luego de entregar cinco equipos tácticos para la 

policía y de inaugurar las instalaciones de la dirección de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, además de diversas obras 

para mejorar la imagen urbana y el centro histórico de Actopan, el gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz, aseguró que 
la entidad tiene un posicionamiento sólido en materia de seguridad, al ser uno de los estados más seguros del país. Durante 

la entrega de la sede de la dirección de Seguridad Pública, el jefe del ejecutivo estatal reconoció el empeño, dedicación y 
trabajo de los cuerpos policiacos, por salvaguardar la vida de los habitantes del municipio, al afirmar que merecen tener un 

espacio digno, adecuado, con equipamiento e infraestructura y las condiciones laborales necesarias para que desempeñen su 

trabajo. "La entidad tiene un posicionamiento sólido en materia de seguridad, al ser uno de los estados más seguros del país 
ya que la seguridad pública es una tarea responsable que se realiza día con día, porque permite a las y los hidalguenses vivir 

en un ambiente de armonía y paz social, condición indispensable para que desarrollen diversas actividades". De igual manera 
reconoció en este sentido al liderazgo, visión y coordinación del presidente Enrique Peña Nieto, las grandes reformas 

estructurales que dijo adquieren un dinamismo económico que se traduce en beneficios directos para las familias de todo el 
país. En el recorrido la delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Hidalgo, Patricia González Valencia, 

reconoció el compromiso solidario de la administración que encabeza el gobernador Francisco Olvera y de la gestión del 

presidente municipal Gregorio Hernández Serano, lo que permite el desarrollo del estado y de sus comunidades. Más tarde y 
tras inaugurar el estacionamiento subterráneo, el jefe del ejecutivo estatal entregó la tercera etapa de la rehabilitación de la 

imagen urbana y equipamiento del centro histórico de Actopan, con una inversión cercana a los 14 millones de pesos, con lo 
que se complementa la infraestructura en el primer cuadro de la ciudad, con lo cual dijo que se busca potencializar la 

actividad turística relacionada con la gastronomía, ecología y cultural en el centro histórico de dicho municipio. Por su parte, 

el edil del lugar, tras agradecer el apoyo de las autoridades estatales para impulsar la modernización de la cabecera 
municipal, dio a conocer que como parte de esas acciones para el siguiente año se tiene prevista la construcción del juzgado 

de juicios orales, mismo que permitirá un mejor desarrollo del sistema judicial penal en la zona. (Jaime Arenalde, página 
03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Logra alcaldía calidad en el ámbito crediticio: Recibió el ayuntamiento de Pachuca la mañana de este viernes 
el certificado A (mex) por parte de la organización Fitch Ratings, por medio del cual se acredita a la presidencia municipal 

como un espacio con calidad crediticia y perspectiva financiera positiva. El alcalde Eleazar García Sánchez estableció que en el 

ayuntamiento capitalino siempre se ha tenido la iniciativa y la preocupación de generar una labor transparente, sobre todo en 
el tema financiero, por lo que contar con el aval de una empresa de tal importancia representa un orgullo para el municipio, 

así como un nuevo compromiso con la ciudadanía. García Sánchez expuso que una vez que la presidencia municipal recibió 
esta distinción, gracias al esfuerzo de quienes forman parte de la misma, la sociedad puede percatarse de que existe la 

preocupación por cada día ofrecer más y mejores servicios de manera transparente. El contar con una distinción de tipo A, 

mencionó el munícipe, significa que se ha trabajado de la manera correcta, situación que además de todo obliga a quienes 
son parte del ayuntamiento a redoblar sus esfuerzos y comprometerse con mayor intensidad con la población. Añadió que 

Pachuca es un municipio sano en materia financiera, esto se traduce en que se tiene mayor posibilidad de promover el 
crecimiento y el desarrollo de la manera más transparente. El edil concluyó que en lo subsecuente las acciones que se 

realicen por parte de la presidencia municipal en materia financiera se mantendrán de una forma transparente y con base en 

ello mantener la confianza de la población hacia sus autoridades municipales, las cuales cuentan con la capacidad para 
responder a las necesidades que se presentan en la ciudad. (Milton Cortés, página 05) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que Ya ni cómo ayudarle a Cipriano Charrez, edil de Ixmiquilpan cuando en las redes sociales aparecen fotos del alcalde 
con una supuesta novia mucho menor que él, el material fue difundido ayer por la mañana y se observa al panista con una 

jovencita de la que recibe muestras de cariño propias de una pareja, el edil como siempre se mantiene encerrado en su 

burbuja y no ha salido a desmentir ni confirmar nada, el material resulta una piedra más en el camino de Charrez quien sin 
duda cada vez confirma su incapacidad para gobernar. 

  
:Que Hablando de la zona, a quien le dieron su buena regañada fue al delegado distrital del comité ejecutivo del Partido de 

la Revolución Democrática en Ixmiquilpan, Víctor Cruz; dicen que el ya pregona una alianza con el Partido Acción 

Nacional para elecciones del año entrante, esto no gustó a su dirigencia sobre todo por la imagen política que actualmente 
tienen de los panistas en este municipio, por ello, se llevó su jalón de orejas, aunque honestamente no sorprendería una 

alianza de último minuto por el poder es el poder. 
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:Que Otra de las quejas contra de los trabajadores sindicalizados del Poder Ejecutivo es que las remodelaciones al velatorio 

que se realizaron el año pasado parece que solo fueron desechables pues los servicios son de baja calidad, dicen que 
el Víctor Licona, líder sindical gestiona más recursos para nuevas adecuaciones, pero también debería checar con más 

frecuencia al personal que no hace bien su trabajo y la atención deja mucho que desear. 
  

:Que Luego de abandonar las instalaciones de la calle de Arista, el Partido Nueva Alianza ya tiene nuevas oficinas en 

la Av. Ramírez Ulloa de esta capital, lo anterior luego de que hubiera una discusión entre el representante del Partido en 
el IEEH, Sergio Hernández y el concejero Augusto Hernández Abogado por la supuesta retención de prerrogativas al 

partido por no contar con oficinas debidamente registradas, dicen que la sesión se tornó por momento tensa por la discusión 
pero al final todo quedó en dimes y diretes. 

 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
“Hay que humanizar a la administración estatal y a las locales, donde las y los presidentes municipales también participen, 

que sigan concientizándose. Por esto en estos foros son expertos nacionales e internacionales que vienen para que nuestras 

autoridades se sensibilicen” 
 Erika Rodríguez Hernández 

Titular de IHM sobre acciones de difusión 
  

“La seguridad pública es una tarea responsable que se realiza día con día, porque permite a las y los hidalguenses vivir en un 
ambiente de armonía y paz social, condición indispensable para que desarrollen diversas actividades” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de hidalgo sobre seguridad en Actopan y nuevas instalaciones 
  

“Nuestra intención como comunidad Exatec estaba en firmar un convenio y sumarnos a una campaña que ellos tienen, es 
‘Reciclando para iluminar vidas’. La campaña que ellos tienen es recolectar PET, aluminio, hule, cartón, tetrapack, cubetas y 

vidrio” 

Arlen Ramírez Salazar 
Presidenta de Exatec sobre Ayudas 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Evitar prácticas que pongan en riesgo a las personas, con el uso de productos como el clembuterol en animales, es uno de los 

compromisos de Senasica, organismo federal que exhorta a los productores hidalguenses para certificarse y recibir con ello 
diversos beneficios que verían reflejados en su economía al contar con mayor calidad y certeza. Además de permitirles la 

posibilidad de llegar a otros mercados dentro y fuera del país, según dicho sistema. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-Citlalcóatl Moreno: Pese a su juventud el actual líder de la Confederación Nacional Campesina en la entidad 

mantiene un ritmo de trabajo sin descanso por las diversas regiones, lo que ha servido para posicionarse como una figura que 
conoce las necesidades de su gremio. Moreno Sánchez gestiona ante las instancias correspondientes apoyos reales para 

demostrar a su gente que tiene ganas de cumplir compromisos. 
 

Abajo-Percy Espinoza: Luego de encabezar todo tipo de altercados verbales con autoridades locales el dirigente del 

Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca prácticamente desapareció del mapa, pues nada se 
conoce sobre las labores en beneficio de quienes dice representar. De por sí Espinoza Bustamante perdió hace mucho, con 

sus actitudes, lo poco que le quedaba de credibilidad ante la opinión pública. 
 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

CUMPLEAÑERA 
Ni todos los problemas que atraviesa el municipio de El Arenal ni las constantes muestras del descontento social que 

prevalecen en la demarcación fueron suficientes para que la alcaldesa Adelfa Zúñiga no celebrara a lo grande su 
onomástico, los grillitos comprobaron que el guateque contó con la presencia de distintas figuras que aún le 

rinden pleitesías a la munícipe y hasta mariachi le llevaron para que ella misma “deleitara” a sus convidados 

con la música que es de su agrado. Mientras los conflictos crecen y las necesidades aprietan en la zona. 
 

RESPALDO 
Informaron los grillitos que desde las oficinas del CEN priista llegó la orden a todos los trabajadores de comités 

directivos estatales, municipales y organizaciones adherentes para que respalden con su firma la consulta que 
realiza el tricolor para disminuir el número de diputados y senadores plurinominales. Además con los 

empleados del gobierno estatal y ayuntamientos emanados del PRI ocurre lo mismo, solicitan el respaldo para 

lograr por lo menos 1 millón 650 mil rúbricas. 
 

MODIFICACIÓN 
El proyecto de impulsar una mega alianza para el proceso electoral de 2016, integrada por PRD, PAN, PT, MC e 

incluso Panal, parece difuminarse ante la llegada de tres nuevos partidos que sin duda romperá la dinámica 

política desarrollada en Hidalgo. Según analistas y líderes partidistas, tanto Morena, Partido Humanista y PES 
irán por los votos de priistas inconformes, panistas decepcionados y perredistas enojados. 

 
DEMORAS 

Una prórroga de casi dos meses fue solicitada por parte de representantes de la empresa Arquicentro, a fin de 
concluir la primera etapa de la construcción de lo que será el Hospital Regional de Zimapán, cuya entrega 

inicialmente fue programada para finales de este mes, diversos son los problemas que impiden a dicho 

organismo cumplir con lo que representa una urgencia para atender la demanda de salud en la región. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Reformas, mérito del Congreso: PAN y PRD: Los líderes nacionales del PRD y del PAN, Jesús Zambrano y 

Gustavo Madero, respectivamente, sostienen que lo único positivo que logró el presidente Enrique Peña Nieto durante su 

segundo año de gobierno fue la consolidación de acuerdos a través del Pacto por México, que se materializaron en las 
reformas estructurales aprobadas por el Congreso de la Unión. César Camacho Quiroz, presidente nacional del PRI, acepta a 

su vez que las cuentas a entregar por parte del Presidente de la República en su Segundo Informe de Gobierno, se basan en 
el cierre de un ciclo que se caracterizó por los acuerdos que permitieron realizar las reformas estructurales. No obstante, 

Jesús Zambrano advierte que el gobierno federal "ha matado" dicho pacto con la reforma energética y que los acuerdos 

logrados van en retroceso. Afirma que el gobierno federal "galopaba" al principio del sexenio, pero hoy se ha estancado y 
cuestiona si habrá efectividad en las reformas. En tanto, Madero indica que "lo único que podrá presumir Peña Nieto son los 

acuerdos que le permitió la oposición, por las mayorías que construimos con el pacto". Agrega que las reformas que 
"presumirá" el Ejecutivo federal son aquellas que se negociaron entre las tres fuerzas políticas, por lo que no se pueden 

atribuir a una sola organización en particular. Para el priísta, en el segundo año de gobierno de Peña Nieto ganó la 
democracia. Señala que ante la pluralidad en la composición del Congreso de la Unión se escucharon planteamientos distintos 

y se construyeron acuerdos. (Ariadna García, primera plana) 

La Jornada-Incoherentes, las cifras oficiales de desaparecidos: AI: Lejos de demostrar que está atendiendo los 
reclamos de los familiares de personas desaparecidas, el gobierno de México ha dejado que prevalezca la confusión sobre 

temas tan sensibles como la cantidad de víctimas de este crimen de lesa humanidad, señaló Amnistía Internacional (AI). 

En el contexto del Día Internacional de las Víctimas de Desaparición Forzada –que se conmemoró ayer–, la organización 
lamentó que la Procuraduría General de la República (PGR) haya dado a conocer el pasado 21 de agosto que el número de 

personas no localizadas es de 22 mil 322, pero sin explicar cómo se llegó a ese dato. Una vez más el gobierno mexicano 
aporta una nueva cifra sobre personas no localizadas, sin claridad sobre cómo se obtuvo ni transparencia alguna. No queda 

claro cómo estas 22 mil 322 personas se relacionan con los datos aportados por la Secretaría de Gobernación el 22 de mayo, 
que se referían a 8 mil personas, y el 16 de junio que explicaron que en realidad se trataba de 16 mil personas, subrayó AI. 

Pese a afirmar que este tema es prioridad para el gobierno federal, las cifras aportadas siguen creciendo sin tener ninguna 
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coherencia con las declaraciones. No existe ningún documento oficial que explique claramente el proceso de depuración de 

datos y el porqué las cifras han variado de forma tan drástica en tan poco tiempo. Tampoco hay claridad en cuanto a las 

personas localizadas después de haber sido reportadas como sustraídas por la fuerza, criticó el colectivo con sede en Londres. 
De igual forma, AI calificó de preocupante que en las cifras no se especifique cuántas personas son presuntas víctimas de 

desaparición forzada, es decir, cuando existen indicios del involucramiento en la sustracción de la persona por un servidor 
público, más aun cuando se sabe que en muchos casos hay funcionarios implicados, sin que existan procesos judiciales en su 

contra. Aunque Amnistía Internacional saludó la construcción de un Plan Nacional de Búsqueda y el surgimiento de una 

Unidad Especializada en Búsqueda de Personas Desaparecidas de la PGR, al mismo tiempo indicó que no se ha brindado 
evidencia de que en el día a día las personas víctimas y sus familiares estén recibiendo una mejor atención. No hay pruebas, 

lamentó, de que las búsquedas sean más rápidas, enfocadas, coordinadas o eficaces y que lleven ante la justicia a las 
personas responsables, sean funcionarios públicos o delincuentes”. (Fernando Camacho, primera plana) 

Excélsior-Compiten por combate a corrupción; partidos alistan 3 propuestas: Las agendas parlamentarias de PRI, 

PAN y PRD en la Cámara de Diputados competirán durante las próximas semanas para hacer realidad sus respectivas 
propuestas en materia institucional para enfrentar la corrupción. El PRI y su aliado el Verde buscarán impulsar la Ley de la 

Fiscalía General de la República, donde se priorizará la lucha contra la corrupción, dándole a la institución capacidades plenas 
para combatir, reducir y erradicar el flagelo. Acción Nacional resolvió hacerle algunos agregados a la iniciativa que ya se 

aprobó en el Senado de la República para modificar seis artículos de la Constitución en materia anticorrupción, a fin de 

agregar la existencia de un Tribunal Federal de Responsabilidades Administrativas contra servidores públicos. Por su parte, el 
PRD buscará modificar el esquema de auditorías, para que éstas se realicen a fondo e impulsar además una iniciativa en 

materia de transparencia. 
DIPUTADOS APUNTAN CONTRA CORRUPCIÓN. 

Aunque difieren en los caminos a seguir, las agendas parlamentarias de PRI, PAN y PRD coinciden en dar prioridad a los 
pendientes en materia institucional para enfrentar la corrupción, la mejoría del poder adquisitivo y la transparencia en el 

manejo de los recursos públicos. Adicionalmente, las tres principales fuerzas políticas también comparten la preocupación de 

garantizar el interés superior del niño, la niña y los adolescentes, un tema que, de acuerdo con legisladores, podría ser 
materia de alguna de las iniciativas preferentes que el presidente Enrique Peña Nieto tiene derecho a presentar en cada inicio 

de periodo de sesiones. De acuerdo con los documentos que regirán el trabajo de priistas, panistas y perredistas a partir de la 
próxima semana, la Cámara de Diputados tendrá que resolver el futuro de la institución federal que se hará cargo de dar 

seguimiento a los casos de corrupción y, en su caso, aplicar las sanciones correspondientes. 

PRI va por Fiscalía anticorrupción. 
Para los diputados federales del PRI y sus aliados del partido Verde Ecologista, en el plano de la justicia tendrá prioridad dar 

paso a la Ley de la Fiscalía General de la República, garantizando así “hacer la diferencia en la eficacia de la procuración 
autónoma de justicia, la autonomía del Ministerio Público, las garantías en la prevención de delitos electorales y el desarrollo 

de una fiscalía anticorrupción con capacidades plenas para combatir, reducir y erradicar este flagelo nacional”. En su agenda 

parlamentaria, los 213 legisladores priistas y 28 del Verde asumen que en este tercer último año de la LXII Legislatura “nos 
corresponde continuar aportando a la transformación del país conjuntamente con el gobierno de la República”. Para las 

bancadas del PRI y del Verde, coordinadas por Manlio Fabio Beltrones y Arturo Escobar y Vega, respectivamente, “la tarea 
ahora es impulsar los temas que permitan consolidar el trabajo realizado y apoyar la implementación de las estrategias y 

políticas públicas necesarias que permitan a las reformas rendir frutos y beneficiar a los mexicanos”. Al igual que la oposición, 
PRI y Verde respaldan sacar adelante la Ley del Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social (Coneval) “para dotarle 

de los instrumentos reglamentarios propios de la autonomía constitucional recientemente adquirida”. 

PAN quiere un tribunal de responsabilidades administrativas. 
En el caso del grupo parlamentario del PAN, en el rubro de “Transparencia y rendición de cuentas” se establece el objetivo de 

“enriquecer la minuta que crea el órgano público anticorrupción”, empujar una legislación secundaria en materia de acceso a 
la información pública y protección de datos personales; establecer el sistema de evaluación de servidores públicos de 

elección popular y legislar en materia de remuneraciones de los servidores públicos de la Federación. Para los 114 diputados 

blanquiazules, lo anterior se encuentra vinculado con el fortalecimiento de la política social del Estado mexicano para alejarla 
de los intereses político-electorales. Y en tal sentido proponen reforzar lo que llaman “el blindaje electoral a programas 

sociales”, crear un padrón único de beneficiarios, así como el Sistema Nacional de Programas Sociales, buscar la aprobación 
de la Ley del Coneval y presentar una iniciativa de Ley de Propaganda Gubernamental. En su plenaria de esta semana, la 

bancada del PAN resolvió hacerle algunos agregados a la minuta del Senado que modifica seis artículos de la Constitución en 
materia anticorrupción, a fin de agregar la existencia de un Tribunal Federal de Responsabilidades Administrativas. Respecto 

al Consejo Nacional para la Ética Pública y la Comisión Nacional Anticorrupción encabezada por una persona designada por el 

Senado, figuras que la Cámara alta ya avaló, los diputados panistas consideraron que ambas instancias constituyen “un 
avance para lo que existe en México desde 1982”. Sin embargo, la bancada del PAN, que lidera José Isabel Trejo Reyes, 
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consideró que “en este momento resulta fundamental agregar una nueva instancia denominada Tribunal Federal de 

Responsabilidades Administrativas que sea un órgano que, conjuntamente con la Comisión Nacional Anticorrupción, pueda 

cumplir con un proceso jurídico que atienda las reglas del debido proceso”. De acuerdo con los panistas, la Comisión Nacional 
Anticorrupción debe convertirse en un órgano encargado de investigar las presuntas violaciones al marco jurídico en el ámbito 

administrativo y el Tribunal Federal de Responsabilidades Administrativas tendría que desahogar un procedimiento 
especializado en materia de responsabilidad de servidores públicos en el ámbito administrativo. Argumentan los legisladores 

blanquiazules de San Lázaro que con esa división de tareas se podría garantizar que “el serio problema que existe en nuestro 

país en materia de corrupción pueda ser enfrentado institucionalmente con nuevas figuras con carácter autónomo”. 
PRD busca auditorías de fondo. 

En el mismo sentido que PRI y PAN, la bancada del PRD, que ahora coordina el diputado federal Miguel Alonso Raya, se 
comprometió a impulsar la minuta enviada por el Senado para concretar la reforma constitucional en materia de combate a la 

corrupción, pero buscará modificar el esquema de auditorías, e impulsar además una iniciativa en materia de transparencia. 
La agenda de los 101 legisladores perredistas en San Lázaro incluye la propuesta de impulsar la Ley secundaria del Coneval 

como órgano autónomo y una Ley General para la Protección de Datos Personales. El documento plantea, además, “promover 

la austeridad en el gasto público e impulsar la minuta que regule las remuneraciones máximas de los servidores públicos”. 
Para el jefe de la bancada, en el contexto previo a las futuras elecciones federales, resulta fundamental sacar adelante la Ley 

General de Propaganda Gubernamental, a fin de evitar el uso de recursos públicos en beneficio del partido en el poder y, en 
el caso de los estados, de aquellos que se encuentren al frente de los gobiernos locales. En el terreno de la rendición de 

cuentas, asumieron el compromiso de cabildear una ley del Congreso que regule derechos y obligaciones de legisladores y 

legisladoras independientes; el procedimiento deliberativo del Plan Nacional de Desarrollo, y la ratificación de los secretarios y 
secretarias de Estado y de quienes integren los órganos autónomos y de los reguladores del Estado. “Vamos a ponerle 

particular atención, porque lo que aquí ha quedado claro, nuevamente evidenciado, es que el presupuesto tiene bolsas 
discrecionales, muchos recursos que no se ejecutan y que no deja de ser una simulación y un engaño a la población, a los 

diferentes sectores de la población”, alerta el coordinador perredista Alonso Raya. 
Iniciativas económicas. 

Éstas son algunas de las propuestas que en materia económica buscarán impulsar las principales bancadas. 

PRI 
 Apoyar decididamente al campo y fortalecer productivamente los salarios y el ingreso de los trabajadores. 

 Impulsar el paquete económico de 2015: Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos, sosteniendo las prioridades de 

equilibrio, salud, austeridad y eficiencia de las finanzas públicas, los recursos suficientes y oportunos para las 

entidades federativas, así como las políticas públicas suficientes y necesarias para continuar la gran transformación 
nacional que impulsa el gobierno de la República. 

 Fortalecimiento productivo de los salarios, para que el ingreso de los trabajadores se recupere con responsabilidad y 

mayor competitividad, de manera duradera y sostenida. 

 Impulso a iniciativas y recursos suficientes para la modernización del campo, el financiamiento con tasas 

preferenciales a las y los productores, y el apoyo técnico suficiente a los productores y trabajadores campesinos. 
 En el marco de la Reforma Energética, establecer recursos para la producción de fertilizantes oportunos y accesibles 

en calidad y precio para el campo mexicano. 

PRD 
 Impulsar la Consulta Popular para revertir la Reforma Energética y adecuar la Ley del Congreso y los reglamentos 

para la adecuada instrumentación del resultado que tiene carácter vinculatorio. 

 Impulsar la recuperación salarial de los trabajadores y las trabajadoras y desaparecer la Comisión Nacional de los 

Salarios Mínimos. 
 Exigiremos que el paquete económico tenga bases realistas, y en la Ley de Ingresos fortaleceremos las facultades de 

las entidades y municipios en materia de recaudación, mantendremos la progresividad fiscal, y simplificaremos el 

régimen fiscal de Repecos. 

 En el Presupuesto de Egresos de la Federación priorizaremos el gasto en los servicios de salud pública, impulsaremos 

el gasto social en programas, subsidios y en los fondos metropolitanos y de capitalidad, así como las participaciones y 
asignaciones a entidades federativas y municipios. Estaremos vigilantes del gasto público, considerando que 2015 es 

un año electoral. 
 También estaremos atentos a la eficacia y oportunidad del propio gasto público y los impactos que tenga éste 

vinculados a las reformas aprobadas en materia electoral, de Telecomunicaciones, de competencia económica, 

educativa y en las reformas al sistema judicial. 

 Lucharemos por que los recursos presupuestales destinados al campo vayan a los verdaderos productores nacionales 

y no a las grandes transnacionales, como ha sido la práctica en los últimos años. 
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PAN 

 Impulsar un Paquete Económico 2015 adecuado a las estimaciones económicas y congruente con las expectativas de 

crecimiento, y con énfasis en la inversión pública en materia de salud, educación, infraestructura y transparencia en 

los tres órdenes de gobierno. 
 Revertir los efectos negativos de la Reforma Hacendaria, particularmente la homologación de IVA en zonas 

fronterizas y los cambios en Repecos, así como aumentar el tope de deducibilidad de prestaciones. 

 Desarrollo de la competitividad de la micro, pequeña y mediana empresa para contribuir con el fortalecimiento del 

mercado interno. 
 Reforma a la Ley Federal del Trabajo para que el salario mínimo se integre de acuerdo con los indicadores de 

bienestar que establezca el Coneval. 

 Transformación a fondo del campo para reducir las desigualdades y potenciar las capacidades de los productores que 

permitan garantizar el abasto de alimentos suficiente. 
(Ivonne Melgar, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que el de Tamaulipas es otro de los gobiernos locales que han pedido la presencia de elementos de la división de la 

Gendarmería de la Policía Federal, a pesar de que se trata de la entidad que tiene el mayor despliegue del Ejército y la 
Marina. 

El argumento es, precisamente, que la Gendarmería podría colaborar con la estrategia de fortalecimiento de las corporaciones 

policiacas y así bajar gradualmente la dependencia de las fuerzas federales para mantener la seguridad. A ver. 
  

:Que para la apertura del periodo ordinario y la entrega mañana del segundo Informe de gobierno del presidente Enrique 
Peña Nieto ya se descartaron medidas de seguridad especiales, tanto en los alrededores como al interior del Palacio 

Legislativo. 

Y es que en esta ocasión el PRD no ha anunciando su participación en alguna movilización hacia San Lázaro y menos aún se 
prevén protestas dentro del pleno que está ahora encabezado precisamente por un perredista, Silvano Aureoles. 

Asimismo, el presidente del PRD, Jesús Zambrano, pidió a sus coordinadores y presidentes del 
Congreso, Aureoles y Miguel Barbosa, marcar distancia del gobierno federal en su pronunciamiento sobre el Informe del 

presidente Peña Nieto para achacarle los costos de la reforma energética. Eso sí, sin tomas de tribuna. 
  

:Que para avanzar hacia la erradicación de la discriminación de las personas migrantes en la Ciudad de México, el 

coordinador de asuntos internacionales de la capital, Cuauhtémoc Cárdenas, organiza un foro sobre movilidad humana y 
trato igualitario, a realizarse el próximo mes, en el que participará el titular de la Comisión Interamericana de Derechos 

Humanos, el mexicano Emilio Álvarez Icaza. 
  

:Que en el Gobierno del Distrito Federal no descartan que el atentado contra el jefe de custodios del Reclusorio Oriente, Luis 

Arturo Martínez Hernández, esté relacionado con las múltiples quejas que se han recibido de los internos desde 
que Hazael Ruiz tomó la administración de los centros penitenciarios. 

Incluso toman como ejemplo las celdas VIP con servicios como baño, televisión y cama que llegaban a tener un costo 
mensual de hasta 50 mil pesos y que desde que cambió la gestión ascendió a más de 80 mil pesos, lo que no dudan ocurra 

en la cárcel donde labora el funcionario que salió ileso. 
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

EL PRESIDENTE Enrique Peña Nieto ha puesto mucho interés en la entrega, mañana por la tarde al Congreso de la Unión, 

de su Segundo Informe de Gobierno y en el mensaje que dirigirá el martes a la nación. El jefe del Ejecutivo decidió una 
suerte de "retiro público" —lejos de los reflectores, desde el pasado viernes — para reaparecer el 2 de septiembre. En su 

mensaje, nos adelantan, se privilegiará el proceso de construcción de acuerdos en torno a las 11 reformas estructurales 
concretadas en las cámaras de Senadores y Diputados, los avances en materia social —particularmente en el ámbito 

educativo y de combate a la pobreza— la disminución de los índices de delitos de alto impacto y la dinámica de recuperación, 
aunque marginal, que ha tenido la economía nacional.  
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DESDE HACE unos días Los Pinos comenzó a correr las invitaciones para el acto político que tendrá el presidente Enrique 

Peña Nieto el martes en Palacio Nacional, con motivo del Segundo Informe de Gobierno. Muy elegantes, contienen una hoja 

tamaño carta que pareciera un diploma y una acreditación personalizada con fotografía, cargo del invitado y código de barras. 
El mensaje del jefe del Ejecutivo comenzará a las 12 en punto. Así que los invitados deberán estar 15 minutos antes en el 

histórico recinto, donde escucharán líneas discursivas orientadas a explicar cómo se van a aterrizar las reformas estructurales 
aprobadas por el Congreso de la Unión, nos anticipan.  

 

POCOS CAMBIOS en la Mesa Directiva del Senado va usted a apreciar con la llegada del coordinador parlamentario del PRD, 
Miguel Barbosa, a la silla más importante de esa cámara. El poblano va a ratificar este domingo en sus puestos a todos los 

vicepresidentes que estuvieron en la gestión del priísta Raúl Cervantes: los legisladores Ana Lilia Herrera, del PRI: José Rosas 
Aispuro, del PAN, y Luis Sánchez, del PRD, nos adelantan. Cada grupo parlamentario continuará con una vicepresidencia en la 

Cámara Alta y no importa quiénes estén en precedencia porque Barbosa tiene planes para estar todo el año en la presidencia 
del órgano legislativo.  

 

A PASO REDOBLADO, el músculo priísta se ha puesto a trabajar en la recolección de firmas para lograr la consulta popular 
para la reducción de legisladores en el Congreso de la Unión. Los tres sectores que tiene el Revolucionario Institucional de 

César Camacho Quiroz, obrero, campesino y popular, han desplegado a sus agremiados para que estampen la poderosa y, 
además, busquen firmas hasta por debajo de las piedras, nos dicen. Las dirigencias estatales y municipales tienen la misma 

encomienda hasta con los trabajadores del partido. Algunos priístas comienzan a alardear de que a una semana de la 

propuesta de don César tienen casi medio millón de firmas. Claro, todavía tienen hasta el 15 de septiembre.  
 

UNA REBELIÓN se vive al interior de la bancada del Partido del Trabajo en San Lázaro. El líder parlamentario Alberto Anaya 
se truena los dedos, ante la posibilidad de que sus rojinegros cambien de tonalidad a morenitos. Algunos de sus chicos, nos 

cuentan, no desisten en la idea de formar una bancada —aunque sea de rnentiritas— del nuevo partido de Andrés Manuel 
López Obrador. Uno de sus legisladores más activos, Manuel Huerta Ladrón de Guevara, presentará la próxima semana la 

documentación necesaria para conformar el grupo del ex candidato presidencial, nos dicen. El punto es que nadie le ha 

informado que no recibiría partida presupuestal, porque no está contemplada en el marco legal, nos comentan. 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

A LOS GUARDIANES de la ortodoxia financiera del Banco de México y de la Secretaría de Hacienda habría que preguntarles, 
citando al clásico, ¿qué tal durmieron?  

 

Y ES QUE el planteamiento o, mejor dicho, el reto de Miguel Ángel Mancera de elevar el minisalario los debe traer dando 
vueltas en la cabeza.  

 
MUCHAS COSAS se le pueden criticar al mandatario capitalino; sin embargo, su argumento central es irrebatible: nadie puede 

vivir y menos mantener a una familia con 67.29 pesos al día.  
 

SUS DETRACTORES reclaman que provocaría inflación, incrementos en cascada o alboroto entre los sindicatos, pero no tienen 

manera de rebatir que el salario mínimo, como está ahora, no cumple con su razón de ser.  
 

LO INTERESANTE es que cuentan que en Los Pinos ya entendieron de qué se trata el fondo del asunto y, en una de ésas, 
empiezan por incrementar, por lo pronto, la calidad del debate.  

 

¿QUÉ ES TRICOLOR, pero tarda nueve días en dar color ante un desastre ecológico de grandes magnitudes? ¡Rodrigo Medina!  
 

ÉSE FUE el tiempo que le tomó al gobernador de Nuevo León reaccionar tras el derrame de 4 mil barriles de petróleo en un 
río de Cadereyta y que amenaza con echar a perder 25 mil toneladas de cultivos de naranja.  

 
PERO AUN PEOR que la pachorra es la indolencia, pues, a casi dos semanas del siniestro, el mandatario no se ha dado unos 

minutos para recorrer aunque sea para la foto la zona del desastre.  

 
AH, PERO, eso sí: ya dijo que no hay riesgo para presas, pozos y mantos freáticos y que ya tienen lista la cartera con varios 
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millones de recursos federales para pagar las indemnizaciones.  

 

SÓLO LE FALTA preguntar: "¿Cuál es la bronca?".  
 

VAYA QUE las izquierdas están divididas con la consulta petrolera y no lo disimulan... ni en Twitter.  
 

MUY DISCIPLINADOS, los priistas hacen campaña para reducir las curules con el hashtag #menospluris, que replican desde 

gobernadores hasta militantes de a pie y, por supuesto, su presidente, César Camacho.  
 

LOS PANISTAS ¡se vale abrir la boca! también parecen jalar para el mismo lado con la campaña pro aumento salarial, que 
impulsan con la etiqueta #salariodigno, empezando por su dirigente nacional, Gustavo Madero.  

 
EN EL PRD, en cambio, Jesús Zambrano no ha podido alinear la ciberartillería en contra de la reforma energética.  

 

ASÍ OUE lo mismo usan #firmaporMéxico que #consultapopular, #defensadelpetróleo o #sfhaydeotra. Y ni qué decir de los 
integrantes de Morena, que a la antigüita prefieren tuitear sin hashtag.  

 
¿CÓMO ERA? ¿Cada loco con su tema o cada tribu con su lema?  

 

Y, HABLANDO del pajarito azul, a más de uno le resultó extraño el lema que Ivonne Ortega, secretaria general del CEN del 
PRI, utiliza como banner en su cuenta.  

 
LA YUCATECA elogia a las nuevas generaciones del Revolucionario Institucional y les dice: "Ustedes deben ser el 

combustible".  
 

RICA COMO es nuestra lengua, hay quien se pregunta si quiso decir que es el turno de que los jóvenes sean el impulso o que, 

para avanzar en la política, ¡hay que quemarse! 
 

(Redacción, página 10) 

 


